

特集 サマースクール2012 in 信州レポート

～ 雄大な自然の中で、様々な体験に挑戦！

8月20日から22日まで、小学生17名、中学生3名、高校生1名の合計21名の子どもたちと一緒に、夏の信州へ行つきました。好天に恵まれましたが、例年より残暑が厳しい日が続きました。引率は、杉本久さん(群馬杉武館長、愛称:すぎさん)、水谷心さん(水彩画家、愛称:しんさん)と上田の3名です。



松本青年の家の玄関前にて。おそろいの帽子をかぶって



8月20日(月) 将来なりたい職業は、「モノを作る人」が一番人気!

7:40 新大阪バスターミナルに集合。今回、関西より初めて参加するのは、いつくん、けいいちろうくん、ともひさくん、ゆいはちゃん(小1)、りんかちゃん(小3)の5名。ちょっと緊張した表情です。

8:10 お母さんやお父さんたちに見送られて、松本行アルピコバスが無事に出発。

8:20 千里ニュータウンより、ひろとくん(中3)が乗車。小学校低学年の時から参加してくれていたひろとくんが久々に参加してくれ、身長が174センチになっていて、びっくりするとともに、その成長をとてもうれしく思いました。

9:50 バスが新宿を出発。今回、関東からは、てつやくん、しょうたくん、りょうせいくん(小1)、ようたくん、じゅんちゃん(小2)の5名で、全員初参加です。



一人ずつみんなの前で発表します



「将棋崩し」に夢中になる1年生たち

10:30 大阪組、多賀SAに到着。お昼ごはんは、売店で好きなものを選びます(中学生以上600円、小学生500円)。休憩時間は15分しかありませんが、リーダーが小さい子を上手にリードしながら、時間内に何とか買い物終了です。バスに戻つてから、「これ買ったの誰?」などと言いながら、みんなで分け合う姿は、とてもほほえましいです。

13:10 新宿発のバスが松本バスターミナルに到着。

13:50 新大阪発のバスが松本バスターミナルに到着。

14:20 タクシーに分乗し、松本青年の家に到着。途中、右手に松本城が見えました!地元では学校が始まっていることもあり、宿は貸切での利用です。

15:00 会議室にてオリエンテーション。自己紹介では、名前、住んでいるところ、学校名、学年、今習っていること、将来なりたい職業を発表します。今習っていること(複数回答可)は、1位ピアノ、2位はスイミング、3位は空手、4位塾、5位公文、6位習字、その他としては、ソロバン、英語、フラダンス、工作、料理などでした。将来なりたい職業は、1位がモノを作る人、その他としては、ケーキ屋さん、恐竜博士、おすしやさん、気象予報士、パパイヤの染色体の研究(具体的!)などでした。みんなの夢が広がるよう、そのきっかけとなる体験のお手伝いが出来ればうれしいです。

16:00 体育館にて、バスケットボール、バトミントンなどで遊びます。

18:00 夕食。お味噌汁は、ひろとくん(中3)が、その子にあわせた量を入れていきます。

19:00 入浴。男子と女子のお風呂の仕切りの部分の上部が少し開いていて、そこから水のかけあいをした、との報告がありました。

20:00 お風呂の後は、ロビーで将棋の駒で遊んだり、お部屋でお菓子パーティをしたり、大富豪をしたり…。ゆったりと過ごしました。

22:00 就寝。



女子はお部屋に集合!楽しそうです



8月21日(火) とっても楽しいカレン先生による 英語でクッキング!

6:30 起床。今日も快晴です。

7:00 朝食。今日もお味噌汁は、リーダーのひろとくんが入れてくれるので、みんな一列に並びます。

8:50 アルプス公園に向けて出発!車道を避けて行こうと、散策道を選びましたが、草むらあり、山道あり。「すぎさん、本当に着くの!?」と、道案内を担当した引率のすぎさんに子どもたちからブーイングが。しかし、ちゃんと到着しました!

9:30 アルプス公園内の古民家体験学習施設に到着。最初のメニューは、英語でクッキング!先生はアメリカ人のカレンさんです。ピザ作りの材料を説明する時は「フラ



カレン先生は楽しくて最高!



生地作りは上級生にならって

ワー」「シュガー」「ソルト」、作り方もすべて英語で説明してくれますが、ジェスチャーがわかりやすく、小学校低学年でも、自然に理解出来ているようでした。こういう風に英語を覚えていくのは、とても大切だと実感しました。子どもたちも照れることなく、カレン先生との会話とピザ作りを楽しんでいました。

ピザ生地をふくらませている間に、木のグライダー作り体験です。ゴムを使って、見本のグライダーを飛ばしてもらうと、上昇気流に乗って高くまで飛び上がり、2~3分の間、空中を飛んでいます。作り方は、羽にやすりをかけ、出来たら、本体にボンドで取り付け、最後にセロテープで重さの微調整をします。よく乾かしたら、出来上がり。本当によく飛ぶので、みんな夢中で飛ばしています。

ピザ作りに戻り、生地をのばして、ソースを塗り、具材をトッピングします。その後は、石



木のグライダーの先生はダジャレ好き



古民家でのスケッチ教室



どこまで高くつめるかな?



男女に分かれてローラーすべり台で競争!

釜で焼いて、出来上がり!同じように作ったはずなのに、生地がせんべいみたいに固いピザ、ふわふわにやわらかいピザ、と様々でした。

13:00 水彩画家水谷しんさんによるスケッチ教室。古民家体験学習施設から、外の景色を描いていきます。絵の具を使う子、色鉛筆を使う子と様々ですが、しんさんが一人ずつ、良いところをほめ、アドバイスしていきます。「子どもたちの色の使い方はユニーク。でも学校では、もしかしたら評価されず、才能が埋もれてしまうかもしれないのが、もったいない」とのことでした。芸術を評価するのは難しいことですね。みんなのよいところを、のばしてあげられるとうれしいです。

15:30 アルプス公園内のローラー滑り台へ。みんなの表情が輝きます。

17:00 車に分乗し、松本青年の家へ戻ります。

18:00 夕食。今日のメニューは、チキンライスと唐揚げなどです。

19:00 終わりの会。スクールで一番楽しかったことを発表してもらいました。1位はローラーすべり台、2位は木のグライダー作り、3位はピザ作り、以下、お菓子パーティ、大富豪、アスレチックなどでした。発表の後は、しんさんのマジックショー。どうだつたかな?最後は、bingo大会。前回「次回から、bingoでほしい商品を申込書に書けるようにしてほしい!」との要望をもらい、事前に希望を聞いておきました。希望の商品、当たつたかな。

20:30 入浴。この日は、おとなしくゆっくりと入浴していました。

22:00 就寝。



しんさんのマジックショーは新ネタでした



8月22日(水) アロマ石けんに竹棒パン… いろいろ楽しく手作りしたね!

6:30 起床。最終日も、朝から真っ青な空です。

7:00 朝食。鮭は人気でした。

8:00 部屋の清掃。来た時よりも、きれいに!が目標です。

9:30 松本青年の家を出発。

10:00 再び、アルプス公園内の古民家体験学習施設へ。アロマ石鹼作りにチャレンジ。石鹼を細かく裁断した粉に、好きな色をつけ、よく練ります。そこへ好きなエッセンシャルオイルを入れて、再び練ります。最後は、好きな形に仕上げます。子どもたちには、オレンジシートの香りが人気でした。袋に入れて、リボンをつけて、かわいくラッピングして完成!お母さんたち、喜んでくれるかな。

11:30 竹棒パン作り。生地をよくこね、木の棒に巻きつけていきます。巻けたら、炭で焼いていきます。出来上がりは、ナンのような味で、子どもたちも満足でした。春雨のおいしいスープ、もぎたてのとうもろこしを茹でたもの、スイカ割りも用意してくれました。今回のすべてのプログラムをコーディネートしてくれたのは、松本わらべ館設立準備室の赤沼さんです。赤沼さんの次女ちかちゃん、三女ちよちゃんも一緒に参加してくれました。心から感謝です。

13:30 古民家体験学習施設を出発し、タクシーに分乗し、松本駅へ。

13:50 松本駅にて、おみやげを購入。初めての子どもたちには、フォローをします。「お父さんもお母さんもビールが大好きだから、ビールにする!」「このビール、東京でも



アロマのやさしい先生に指導を受けて



石鹼の形が出来たらラッピング



竹棒パンの生地を作ります



生地をよくこねます

売ってるから、長野でしか売ってないおみやげにしたら?」と私。一緒にいろいろ考えながら、おみやげを選びました。お父さん、お母さん、喜んでくれたかな。

15:00 大阪行バスが出発。別れを惜しんで涙ぐむじゅんちゃん(小2)。

15:20 新宿行バスが出発。

16:30 途中のSAにて、夕食のお買い物ゲーム。5分で商品を選び、リーダーの買い物かごに入れます。誰も遅れることなく、すごいです!

19:30 1時間遅れで、新宿バスターミナルに到着。

20:26 千里ニュータウンにて、ひろとくんが下車。

20:36 新大阪に到着。次は、ウインタースクールで会おうね!



高学年のこねる様子を見守って



焼きたての竹棒パンは香ばしい



二日間お世話になった古民家の前で

今回のスクールは、1年生が7名で、全員初参加。体調が悪くなる子もいましたが、宿から古民家まで行く際、せい(高3)とひろとくん(中3)はおんぶ、せいやくん(小6)はティッシュの箱を持ち、鼻をかむフォローを、きょうすけくん(小5)は荷物を持ってあげるなど、役割を分担し、小さい子の面倒をみてくれました。

小さい子たちはお兄ちゃんにやさしくしてもらってうれしそうでしたし、お兄ちゃんたちも頼られて、よい表情をしていました。こういう機会をスクールの中で、意識的に作つていければと思っています(上田)。



次の予定

2012年12月25日(火)～12月28日(金)、ウインタースクール2012in信州を開催予定です。スキー＆スノボーコースとアートコースがあります。ご予約、受け付けております。